
 

 

 

Punta del Este. 29/Noviembre/2022  

 

 

Quiero felicitar al Embajador Cuadra por su nombramiento como Presidente del Comité, y 

agradecer al Gobierno de Uruguay por ser el anfitrión de este primer encuentro. 

Vemos con muy buenos ojos la creación de un instrumento jurídicamente vinculante para 

poner fin a la contaminación por plástico que tanto golpea a nuestros países, ya sea con la 

perdida de ecosistemas o por los efectos en la salud de nuestros habitantes.  

Las inclemencias del cambio climático nos abaten cada vez con mayor fuerza, y producto de 

ello tenemos inundaciones urbanas y desbordamientos de ríos  generados por la 

acumulación de platicos que obstruyen los drenajes, causando daños a la población y a la 

infraestructura. 

Como país estamos construyendo una estrategia para determinar el mejor abordaje sobre 

la problemática de los residuos sólidos, en especial los plásticos que producen basura 

marina. Esa estrategia inicia desde la creación del primer Diagnóstico nacional de residuos 

para conocer la tipología y la cantidad de residuos que se generan a nivel nacional, lo que 

nos sirve también para desarrollar nuestro Plan nacional para la gestión integral de 

residuos, que será la hoja de ruta para que en los próximos años logremos minimizar los 

impactos de los residuos en nuestro medio ambiente. 

En el Gobierno del Presidente Nayib Bukele, hemos trabajado mucho para crear 

instrumentos que nos permitan hacer una mejor gestión de los residuos, así tenemos el 

Plan nacional de acción para la basura marina y los Lineamientos para la reducción de 

plásticos de un solo uso en instituciones públicas; ya que estamos convencidos que somos 

los primeros llamados a dar el ejemplo, para que luego sea adoptado por el sector por el 

sector privado.  

También hemos endurecido nuestro marco regulatorio, estableciendo fuertes sanciones a 

los infractores ambientales. Desde el 11 de septiembre lanzamos la campaña más grande a 

nivel nacional denominada Cero Basura para limpiar nuestro país, y por primera vez 

estamos desarrollando la recolección de los artículos eléctricos y electrónicos que llegaron 

al final de su vida útil, así tengan una disposición final adecuada.  



Igualmente hemos instalado barreras en ríos para la retención de plásticos y evitar que 

estos lleguen al océano.  

Es decir que, como gobierno, estamos haciendo grandes esfuerzos, pero es necesario el 

involucramiento del sector privado y sobre todo la responsabilidad extendida de los 

generadores de residuos porque el trabajo que falta por hacer es muy grande, y aunque ya 

hemos avanzado en él, necesitamos educar más a nuestra población, incrementar el 

fortalecimiento de capacidades, fomentar la separación de residuos en la fuente e 

implementar la cultura de las 3Rs, por mencionar algunas acciones específicas y 

estratégicas. 

Es por eso que es necesario que se tomen en cuenta en este proceso de negociación a todos 

los actores involucrados en el manejo del plástico y se cree una búsqueda de fondos para 

intervenir y revertir la contaminación que este genera en nuestros países.  

El llamado es para que unamos fuerzas y tengamos plena conciencia de que mucho 

contribuirá a la salud del planeta, frenar la contaminación por plástico a la brevedad posible. 

Gracias por su atención. 


